

ABSTRAK

PEMANFAATAN KERTAS KEMASAN KARTON SEBAGAI PLAT CETAK *BLOCK-PRINTING* PADA BUSANA *READY TO WEAR*

Oleh:

Rini Nurcahya Wulan

NIM: 1605170012

(Program Studi Kriya)

Saat ini, proses mendaur ulang merupakan hal yang umum, salah satu yang dapat didaur ulang adalah karton. Karton adalah kertas dengan karakteristik yang lebih tebal dan lebih kuat daripada kertas tulis atau kertas cetak. Kertas karton memiliki tekstur yang halus, ada juga yang bertekstur atau mengkilap. Pemanfaatan kertas sudah dilakukan dalam bidang kriya, salah satunya dimanfaatkan pada teknik batik, yaitu *Canting Cap Berbahan Limbah Kertas Kreasi Nurohmad Di Dusun Sawit, Panggunharjo, Sewon, Bantul*. Nurohmad mengatakan bahwa pembuatan media cetak menggunakan kertas ini tidak membutuhkan waktu yang lama, selain itu penggunaan kertas kemasan sebagai media cetak menghasilkan cap yang tidak kalah bagus dengan cap berbahan tembaga. Cap kertas ini dapat mentransfer motif dengan jelas. Hal tersebut menunjukkan bahwa kertas karton dapat dikembangkan menjadi alat produksi lainnya, salah satu contohnya adalah *block-printing*, dimana secara prinsip teknik batik memiliki kesamaan dengan teknik *block-printing*, kedua teknik ini membutuhkan plat cetak agar dapat mentransfer warna atau perekat pada kain. Penelitian ini menggunakan metode kualitatif dengan pengumpulan data berupa studi literatur mengenai pengolahan serta perkembangan plat cetak batik dan *block-printing*, wawancara dan observasi mengenai *block-printing* secara teknis, serta eksperimen dalam perkembangan kertas karton kemasan sebagai plat cetak *block-printing*. Teknik *block-printing* merupakan proses pewarnaan dan pemberian motif pada bahan tekstil. Metode *block-printing* juga dapat diaplikasikan pada produk *fashion*, salah satunya yaitu *ready to wear*. Tujuan penelitian ini dilihat dari sedikitnya peminat atau pelaku dari teknik *block-printing* pada kain dan

busana, karena keterbatasan alat dan bahannya. *Ready to wear* juga biasa diartikan sebagai pakaian yang siap pakai. Jenis pakaian ini diproduksi massal. Dalam industri *fashion* pakaian jenis ini dibagi dalam berbagai jenis tingkatan, misalnya berdasarkan kualitas dan harga.

Kata kunci : Kemasan karton, *Block-printing*, *Ready to wear*